



PRESSEMITTEILUNG

22 Jahre Bio-Brotbox: Preisgekröntes Engagement für ein täglich gesundes Frühstück

Bundesminister Cem Özdemir eröffnet die Boxen-Packaktion am 24.09.23 und hilft mit, die Boxen zu befüllen.

IHK zeichnet Initiator Terra Naturkost mit dem „Berliner Unternehmenspreis 2023“ für sein langjähriges gesellschaftliches Engagement mit der Bio-Brotbox aus.

Erneute Rekordbeteiligung zur diesjährigen Bio-Brotbox-Aktion - Rund 67.000 Schulanfänger*innen in Berlin und im Land Brandenburg erhalten die gefüllte Bio-Brotbox

Zahlen zur Bio-Brotbox-Aktion für Berlin und Brandenburg

- 39.233 Bio-Brotboxen für ABC-Schützen an 510 Grundschulen in Berlin
- 27.312 Bio-Brotboxen für ABC-Schützen an 575 Grundschulen im Land Brandenburg
- Mehr als 40 Unternehmen unterstützen die Bio-Brotbox-Aktion Berlin-Brandenburg
- Gut 500 Freiwillige helfen beim Packen der Boxen

Bundesweit: Ca. 80 Initiativen, rund 154.500 Boxen werden dieses Jahr verteilt, dies erreicht gut ein Viertel der Erstklässler. Insgesamt wurden seit 2002 über 1 Million Boxen bundesweit verteilt.

Bundesminister Cem Özdemir eröffnet Packtag

Bevor die 67.000 Boxen an die Erstklässler an über 1.000 Schulen am 25.09. in Berlin und Brandenburg ausgeliefert werden, findet am Vortag, dem 24.09. der traditionelle Packtag bei Terra Naturkost statt. Der Bundesminister für Ernährung und Landwirtschaft, Cem Özdemir, wird den Packtag offiziell eröffnen und mit anpacken, die Boxen zu befüllen.

Dazu **Bundesminister Cem Özdemir:** „Mit den Brotboxen können Schülerinnen und Schüler kennen lernen, wie gut gesunde Ernährung schmecken kann. Ich freue mich, heute mitzuhelfen, gesunde, leckere und nachhaltige Brotboxen für die Schülerinnen und Schüler in Berlin zu packen. Nicht jedem ist es vergönnt, gesundes und nachhaltiges Essen in die Schule mitnehmen zu können – eine Pause mit so vielen guten Zutaten hätte ich zu meiner Schulzeit liebend gerne im Ranzen gehabt. Alle Kinder, egal welcher Herkunft, sollen sich gut und gesund ernähren können. Dazu ist diese Aktion ein toller Beitrag.“

Bio-Brotbox ausgezeichnet

Ein gesundes Pausenbrot ist für viele Kinder keine Selbstverständlichkeit. Manche Kinder starten sogar ohne Frühstück in den Tag. Diesen Missstand will die Bio-Brotbox-Aktion ändern. Für sein 22-jähriges herausragendes, gesellschaftliches Engagement wurde daher der Mitinitiator Terra Naturkost Ende August



mit dem „Berliner Unternehmenspreis 2023“ ausgezeichnet. Die Bio-Brotbox-Aktion hat zum Ziel, dass jedes Kind täglich ein gesundes Frühstück bekommt. Daher findet diese Aktion bereits zum 22. Mal in Berlin und zum 18. Mal in Brandenburg statt.

Dazu **Kai Wegner, Regierender Bürgermeister von Berlin:** *„Einmal mehr zeichnen wir in diesem Jahr Berliner Unternehmen aus, deren gesellschaftliches Engagement einzigartig ist. Viele Berliner Unternehmerinnen und Unternehmer engagieren sich mit ihren Beschäftigten auf vielfältige Weise, sie sorgen dafür, dass es Berlin jeden Tag ein Stück besser geht – indem sie Vereine und soziale Einrichtungen mit ihrem Knowhow, aber auch mit Geld unterstützen. Besonders beeindruckend sind Unternehmen, die sich schon seit vielen Jahren für unser Gemeinwesen einsetzen. Denn das stärkt die Vereine – und damit auch den Zusammenhalt in unserer Gesellschaft.“*

Der Regierende Bürgermeister Kai Wegner überreichte am 31.08. den Preis zusammen mit Kultursenator Joe Chialo sowie dem Präsidenten der IHK Berlin, Sebastian Stietzel und der Vizepräsidentin der IHK Berlin, Nicole Korset-Ristic. Die Auszeichnung würdigt über das unternehmerische Kerngeschäft hinausgehende gesellschaftliches Engagement.

„Ein regelmäßiges und gesundes Frühstück ist wichtig für die Leistungsfähigkeit. Mit der Bio-Brotbox packen wir das an“, erklärt Meinrad Schmitt, Terra Naturkost Handels KG das Engagement. Gleichsam bedankte er sich bei bundesweit rund 80 Initiativen, vielen Ehrenamtlichen und Partnern der Bio-Brotbox, ohne die diese Aktion nicht gestemmt werden könnte. Auch dieses Jahr werden beispielsweise in Berlin-Brandenburg von gut 500 Freiwilligen wieder die rund 67.000 Bio-Brotboxen für die ABC-Schützen verpackt. Der regionale Bio-großhändler Terra Naturkost hob die Initiative 2002 aus der Taufe, gemeinsam mit der damaligen Verbraucherministerin Renate Künast und Dr. Burkhardt Sonnenstuhl. Terra erhielt den Berliner Unternehmenspreis als 1.Preis in der Kategorie „Unternehmen ab 150 Mitarbeitenden“.

Gesunde Ernährung für Kinder

Am 25.9. werden die gelben Bio-Brotboxen mit dem gesunden ökologischen Pausenfrühstück an den Berliner und Brandenburger Grundschulen den Schulanfänger*innen übergeben. Ausgeliefert werden die Boxen seit über 20 Jahren ehrenamtlich von UPS. Bei einem gemeinsamen Klassenfrühstück lernen die Kinder, was ökologische Landwirtschaft bedeutet und warum eine gesunde Ernährung so wichtig für sie ist. In der Box finden sie eine Scheibe Sonnenblumenvollkornbrot der Brandenburger und Berliner Bio-Bäckereien, einen kleinen Apfel, eine Kinderbanane, eine Käsecke und einen Fruchtriegel. Die gelbe Box ist eine tägliche Erinnerung an ein gesundes Frühstück, die Kinder können sie fortan selbst befüllen.

Schirmherrschaft für die Bio-Brotbox-Aktion

Die Schirmherrschaft der Bio-Brotbox-Aktion übernehmen in diesem Jahr für Berlin die Bildungssenatorin Katharina Günther-Wünsch und Verbraucherschutzsenatorin Dr. Felor Badenber. Für Brandenburg sind es Bildungsminister Steffen Freiberg und Gesundheitsministerin Ursula Nonnemacher. In ihrem gemeinsamen Grußwort schreiben sie:

„Essen und Trinken im Kindesalter ist mehr als „nur Ernährung“ – es prägt die späteren Ernährungsgewohnheiten. Eine ausgewogene Ernährung ist - neben Bewegung und ausreichend Schlaf - der Schlüssel zu einem langen Leben bei guter Gesundheit.“



Die Bio-Brotbox ist dafür seit vielen Jahren eine optimale Starthilfe. Die kleinen gelben Brotboxen sind wiederverwendbar und enthalten gesunde nahrhafte Lebensmittel aus ökologischer Landwirtschaft. Beim gemeinsamen Bio-Brotbox-Frühstück in der Klasse lässt sich gut über nachhaltiges Frühstück und die richtigen Zutaten sprechen, die Energie für den ganzen Tag liefern. So gibt es praktische Anregungen zum täglichen Befüllen der Bio-Brotbox.

<https://www.bio-brotbox-berlin-brandenburg.de/bio-brotbox/schirmherrschaft>

Die **Bio-Brotbox ist im Mehrweg verwendbar und setzt als Material nachwachsende Rohstoffe** ein. Sie besteht zu mindestens 75 Prozent aus Überresten gepresster Zuckerrohrpflanzen, ist vollständig über bereits bestehende Rücknahmesysteme recyclebar und wird in Deutschland hergestellt.

<https://www.bio-brotbox-berlin-brandenburg.de>

BILDMATERIAL ab 25.09. verfügbar!!

18.09.2023

Pressekontakt:

Informationsstelle Bio-Brotbox gGmbH

c/o *STURM!* Public Relations

Imke Sturm

Tel. 030 288 799 59, Mobil: 0172 – 32 50 222